

Esta edición ha sido confec-
cionada antes de las doce de
la noche del sábado.

LA ACTUALIDAD

La carne barata

Cuando los sucesos de Inca, consecuencia de la actitud de aquel Ayuntamiento á favor de la baratura de la carne, escribíamos lo siguiente que, conviene retengan en la memoria todos para ajustar sus actos á su propia conveniencia, no sólo momentánea, sino también para el día de mañana:

«La actitud de aquel Ayuntamiento preocupándose del problema de las subsistencias evitó que el pueblo tuviese que abonar la carne cara; con mesa reguladora logrose una pronta baratura. No pretendemos desentranar las pequeñas causas y pequeños hechos que acausan el desarrollo de los sucesos: ellos aparecen con toda su magnitud, con una lógica frecuentemente inexplicable. Se ha visto en muchísimos casos: un *trust* sube tal ó cual artículo, viene un nuevo expendedor y ofrece la mercancía más barata; los del *trust* como que tan con gran potencia rebajan aún el precio más que el necesario, y el público acude á ellos, el competidor que con su intervención logró la baja tiene que cerrar su puesto ante el alejamiento del público, y entonces, arrojado el enemigo, los del *trust* tranquilamente, con toda libertad colocan la mercancía al precio alto que le habían dado antes de la competencia y las cosas quedan como antes y burlado el candidato consumidor.

El público sabe esto, conoce detalladamente esta historia, que hoy en un ramo, mañana en otro, viene repitiéndose, pero la lección no aprovecha. Los de Inca, al parecer más reflexivos, más previsores no toman que desaparezca la mesa reguladora ó lo que sea, en una palabra, la que logró que bajara el precio de la carne, porque conocen la aflagaza y no muerden el cebo.»

Y terminábamos señalando á nuestros ediles el ejemplo de los que se preocupan del importantísimo problema de las subsistencias.

Ahora la realidad les ha abierto las hojas de su libro menospreciado. En un día, el precio de la carne ha sufrido un 25 por ciento de rebaja.

La proporción es tan notable que por extraordinaria que haya sido la baja del ganado, seguramente no ha alcanzado tal intensidad.

El extraordinario margen que va del precio de ayer al de hoy se presta á muchas consideraciones que es necesario no pasen desapercibidas de quienes quieran velar por el bienestar del vecindario. Estudiando la causa de tal baja seguramente se daría con el remedio de mantener en el mercado precios adaptados á la realidad, no hijos de combinaciones de determinados *trusts*.

Veremos cuánto perdurará la baja, si bien el menos lince, apoyándose en hechos pasados puede actuar de profeta y augurar que persistirá mientras persista la competencia que ayer se inició. Y sino, al tiempo.

CRÓNICAS MENUDAS

Fauna teatral

He contemplado en una revista los retratos de todos los críticos de teatro de la corte. Allí están con sus bigotes y sus lentes, todas aquellas caras, *feroces* para los novatos de autor dramático.

Y me digo, después de haber visto la serie de obras eminentemente flojas que por aquí nos han llegado:

—¿Y eso ha pasado por ante aquellos señores?

Decididamente, el género chico, se achica; pronto no será ya ni chico ni género ni nada.

Tendrá su último refugio en las tablas de los cafés. Ya dió sus últimas boqueadas con *Enseñanza libre*, y todas las demás obras que han venido, están perfectamente dentro del período agónico.

Y de ello no tienen por entero la culpa los autores, porque muchos se atañen al trimestre. Dan lo que piden las empresas.

Y las empresas lo quieren porque ven que lo aplaude el público.

Y el público lo aplaude porque no le dan otra cosa, y se va aficionando á lo que le dan.

De modo que es un círculo vicioso. ¡Y tan vicioso! Y mientras tanto perduran gatitas blancas, perros chicos, borricas y demás análogos hasta que se agote la fauna.

Los autores, *sicilípticos* porque es más cómodo y se cobra igual, no dan ya con argumentos.

Se perdió el molde de obras como *El Rey que robó*, *El Chaleco blanco*, *La Czarina*, etc.

La única receta que queda, dice así poco más ó menos:

Tómense dos ó tres artistas guapas, apli quense convenientemente los desoites; mézclase con *patatas* y ondulaciones, acompañando exposición de calzado y productos similares; cuatro chistecitos del color de las botellas de gaseosa... y lo demás lo hará el público.

Y después vuelvo á mirar aquellos retratos ceñidos de los críticos, que parecen personas serias.

Y acabo por no explicármelo.

***** E. O.

El alcaide de Antequera

Cuento

Descendía el sol majestuosamente á ocultar su eterna llama tras las desiguales cumbres de las sierras de Ronda, dando fin á una hermosísima y apacible tarde de otoño. Y el valiente alcaide de Antequera, en la mas alta torre de su castillo, respiraba las templadas auras del anochecer; y paseando en silencio la vista por la espaciosa vega, creyó ver á lo lejos, y esconderse en los olivares, dos moros á caballo, y se le figuró que se recataban de ser descubiertos desde la ciudad. Observó también que iban armados, porque los últimos rayos del sol poniente relampaguearon en las corazas de bruñido acero, y chispearon en las acicaladas puntas de las lanzas.

Ardió al momento su corazón denodado en el deseo de salir á probarse con aquellos infelices, si eran, como había imaginado, guerreros.

Bijó apresurado á su cámara, se arrojó al proviso, mandó ensillar su peccino de Córdoba, tomó del armero una fuerte espada de Toledo y una espada lanza, cabalgó, ordenando que nadie le siguiera, pasó el puente levadizo y el foso de la barbacoa, y solo y á toda brida se alejó de la ciudad.

Era la noche serena y despejada, y la luna, resplandeciente en mitad del cielo, se mecía en un trono de transparentes celajes. A su clara luz vio el Alcaide, al momento de llegar á los olivares, salir de ellos huyendo y dirigirse á la aspereza del monte á dos jinetes árabes con lanza, adarga y coquete; los mismos que descubrió desde su atalaya y en cuya busca venía.

El peccino de Córdoba no era menos veloz que las dos yeguas berberiscas en que cabalgaban los fugitivos, y volaba, como el viento, por la llanura, empujado por las espuelas del Alcaide, que gritó con voz de trueno, que retumbó en las quiebras más lejanas: —¿Por qué huís, cobardes, si sois dos y vais armados?—Estas palabras hicieron diverso efecto en cada uno de aquellos á quienes se dirigían. En el pecho del uno aumentaron el pavor, en el del otro despertaron la honra, y mientras aquel como villano, apresuró la fuga, éste, como caballero, revolviéndose de pronto requiriendo la lanza, se preparó á recibir al guerrero que lo acosaba y escarnecía.

Trabóse reñido combate. El moro, agilísimo y extremado jinete, maneja la lanza de dos hielos con destreza suma, burlaba las vigorosas acometidas del cristiano, que, destruído también en las armas y aventajado cabalgador, no podía tener tanta agilidad, cargado y oprimido con el peso de la armadura. Ya estaban deshechos en sudor y cubiertos de heridas el caballo andaluz y la africana yegua, y ambos jinetes fatigados, cuando el español, más experimentado guerrero, aprovechó un descuido del moro, y le dió tan vigorosa embestida, que lo derribó en tierra sin herirlo, gracias á la recamada adarga de Fez, que embotó la punta de la lanza. Arrojóse el Alcaide de los arzozos, y metiendo mano á la espada,—Ríndete,—gritó al derribado, que le respondió:—Matame,—sin la menor muestra de espanto.—Jamás mi espada se tinte en sangre de vencidos,—repuso con viveza el vencedor, y retiró la aguda punta del rostro del manco: rostro que, iluminado por los pálidos rayos de la clarísima luna, sorprendió con su belleza y juventud al Alcaide de Antequera, inspirándole el más vivo interés. El que se aumentó de todo punto, cuando el derribado tornó á decirle con aflicción y dolorosa voz:—Mátame, caballero mira que son Abindarráz, el hijo único del Cadi de Loja, el mayor enemigo del nombre cristiano.

Declaración que acrecentó en el Alcaide el deseo de tal cultivo, que podría ser prenda segura de alguna ventajosa negociación con el R y de Granada.

—No te desesperes,—dijo al moro,—ni te aflijas por creerte deshonrado y vencido, ni desdeses el ser mi prisionero, pues yo soy don Rodrigo de Narváez, Alcaide de Antequera.

Tan respetable era en aquel tiempo el nombre de este insigne caballero, entre moros y cristianos, que el manco, al oírlo, gozoso de haberse medido con él cuerpo á cuerpo á cuerpo, y no

teniendo por mengua el rendirsele —, Dispone como gustéis de mi persona —y dijo—; más no sabéis, señor el dafío que me haceis en no acabar con mi desventurada vida.

Sois muy joven —le dijo Narváez— y aun debéis esperar del cielo las dichas que merecen vuestra gallarda presencia, vuestro noble valor y el esclarecido de vuestro linaje. Venid, pues conmigo, donde el tiempo que estuviéreis en mi compañía no echaís de menos el regalo de la casa de vuestro padre.

Y sin despojarle de la cimitarra, le obligó á cabalgar en la yegua, y haciéndolo él en su caballo, toniaron ambos la vuelta de Antequera.

A paso lento caminaban, y ambos en el más profundo silencio. Pero Abindarráz, después de contemplar con descajados ojos las vecinas sierras de Gaudín, y de clavarlos un momento en la luna que hacia ellas descendía, lanzó un profundo suspiro, como si se le arrancae el alma, y prorumpió en el más doloroso llanto.

Admirado el Alcaide de aquellas flacas demostraciones en un manco tan duro en la pelea, se volvió á él, y entre afable y severo: —¿Por qué derramáis —le dijo— esas lágrimas, que no asientan bien en el rostro de un valiente, y dais esos tiernos suspiros, que dicen mal en el aliento de un pecho varonil? Guardó profundo silencio un instante el moro; pero, ó bien para manifestar que sus dolerosos extremos no nacían de falta de valor, ó por desahogar su oprimido pecho, contestóle resuelto: Generoso caballero, soy vuestro cautivo, y debo responder á vuestras preguntas, y debo también, por quien soy, daros tales explicaciones, que alejen de vos la sospecha de flaqueza que con ofendéis mis altos pensamientos. Ayer cumplí veintidos años de edad, y llevo pasados ocho de aniedades y tormentos, enamorado de la más gentil y desdenosa doncella de Andalucía. Su amor es el sol que me alumbró, el aura que respiro. Y dura y cruel conmigo, pero sin dar entrada en su pecho á ninguna otra afición, y la prueba evidente de ello es que vivo, se ha mostrado siempre más dura que un peñasco á mis empresas, á mis festejos, á mis músicas, á mis hazañas, á mis lágrimas y dolorosos ruegos: firmes ambos siempre, yo en adorarlal, y ella en detestarme. Y cuando acabo de conseguir el ablandar el pecho de aquella bendita huri, cuando encendida al fin por mi constancia en el fuego de mi amor, cuando citado por ella, marcha á venturoso á Gaudín, donde vive, á recoger el premio de tantos afanes y tantos sacrificios, y á ser el más dichoso mortal de la tierra, me habéis vencido y cautivado: mirad, pues, si no son doblemente motivados mis suspiros, si no quemar con razón estas lágrimas mis mejillas, y si con causa bastante os demandé que quitaseis la vida... ¡Ay, ella me espera ahora mismo, inquieta ya por mi tardanza, en el jardín de su alquería, y yo marcha cautivo á las mazmorras de Antequera!

Con motivo el generoso Alcaide, paró de pronto su corcel, y vuelto á su cautivo, se dijo:—Si como dices amas, y tu pasión y tu constancia ves al cabo tan tiernamente correspondidas, dichosa mente padece, oh afortunado manco. No quiera Dios que yo destruya tu felicidad. Corre, vuela á Gaudín á ser venturoso: corre, vuela á Gaudín, estás libre. No quiero que tu dama me presente por tu rescate sus alforjas y joyeles, ni sus alforbas y sus almas, sino solamente que os acordeis ambos de mí en vuestros momentos de mayor ventura.

Transportado de gozo, Abindarráz quiso arrojarse á los pies del generoso guerrero; pero éste, tendiendo la mano, apretó la del afortunado manco, y se apartó de él á toda brida.

Llegó al castillo de Antequera, subió á la alta torre, vió á la luz de la luna al venturoso amante correr como una exhalación por la senda de Gaudín. Dos lágrimas de ternura brillaron sobre su rostro, endurecido por el sol de los combates, bajo á su cimara, se desarmó en silencio, y contento y satisfecho de sí mismo, se entregó al dulce sueño de una alma sensible y bienhechora.

EN MADRID

Festejos para la boda regia

La función en el teatro de El Pardo

La función que S. M. la Reina madre organiza en honor de la Princesa Victoria Eugenia, se celebrará en el teatro del Palacio de El Pardo la noche del 29 del actual.

A la fiesta asistirán las Reales personas, los Príncipes extranjeros y los embajadores; en total, unas 200 personas.

El aplaudido autor dramático y notabilísimo director artístico D. Cefelino Palencia ha sido encargado por Su Majestad la Reina de organizar la función.

Para ello está formando una compañía, en la que figurará la ilustre actriz María Tubau.

Será representada, en primer término, una obra en un acto del repertorio cómico, que no ha sido designada todavía, y luego la comedia en un acto, que tuvo éxito extraordinario cuando se estrenó en el teatro de la Princesa, titulada *La Vicaría*.

Cefelino Palencia ha mandado construir un magnífico decorado y confeccionar trajes riquísimos, para que sea reproducido con exacta propiedad el hermoso cuadro de Portunty.

La fiesta tendrá carácter íntimo.

Flores, carrozas y tribunas

Los individuos del Círculo de Bellas Artes de Valencia señores Herreros, Riva, Comenge y Capriles, encargados por el Ayuntamiento de Madrid de la construcción de carrozas para la batalla de flores, se han comprometido á suministrar á nuestro Municipio el día de la batalla nada menos que 75,000 «bouquets», destinados á las tribunas regias y del cuerpo diplomático.

La comisión del Ayuntamiento encargada de organizar la batalla de flores, ha aprobado ya los bocetos de las carrozas, enviados por los artistas valencianos.

Las carrozas, que, como es sabido, serán diez, representan lo siguiente: «Rama de limón», «Una mazorca», «Telescopio de cola larga» (pescado), «Nido de pájaros», «Carrete de hilo», «Joyer con pavo real», «Grupo de cisnes», «Anteojos de campana», «Tetera japonesa», «Rosa con avispas».

Ya es muy considerable el pedido de localidades para presenciar este brillantísimo festejo.

En breve comenzará la construcción de tribunas en el paseo de coches del Retiro.

Están muy avanzadas las obras de afirmado del piso.

Los arquitectos municipales han recibido orden de construir el mayor número posible de palcos para poder responder á la considerable demanda de localidades.

La colonia inglesa se ha dirigido al duque de Arévalo del Rey, pidiendo los calidades de preferencia para todas las fiestas que organice el Ayuntamiento.

Cuadros rechazados

El Jurado de la sección de Pintura de la Exposición Nacional de Bellas Artes ha dirigido la siguiente comunicación á los autores de los cuadros rechazados, que llevan por título *Un día en el Vividor del amor*, *Naná* y *En espera*.

«Exposición general de Bellas Artes. —Jurado de la sección de Pintura. —Secretaría. —El Jurado de la sección de Pintura de la Exposición general de Bellas Artes de 1906, al verificar el examen de las obras presentadas al concurso, encuentra que el cuadro de Vd., que figura en el Registro de entrega con el número... y con el título... sin entrar en apreciaciones respecto de su mérito técnico, suficientes para los efectos de su admisión, lo considera inadmisión por unanimidad de votos, por no hallarlo conforme con el respeto y deferencia que se debe al público, ni responder tampoco á los altos fines en que nuestro arte, por ser bello, debe inspirarse, máxime tratándose de una manifestación pública y oficial de la cultura artística nacional.

En consecuencia, el Jurado tiene el sentimiento de participarle esta decisión, y en virtud de lo que dispone el artículo 34 del reglamento, sirvase usted pasar á recoger dicha obra, previa la presentación del recibo, en el término de cinco días á contar desde esta fecha.

Dios guarde á usted muchos años. —Madrid 30 de Abril de 1906. —El secretario, G. Alvarez. Señor don...»

PALMA

Ayer en la calle del Call un individuo agredió á otro con un palo dándole un fuerte golpe sobre el hombro izquierdo que le produjo una fuerte contusión.

El agresor se precipitó á la fuga sin que pudiese ser detenido.

Anteanoche una joven que transitaba por la calle de la Cofradía recibió una rociada de agua sucia que le tiraron desde una ventana.

Procuré averiguar de dónde procedía aquél, dando cuenta de ello á la guardia municipal, que cito á la dueña.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Porreras de haber detenido á un individuo presunto autor del delito de violación de una hija suya de 17 años de edad.

Dicho sujeto con el atestado instruído al efecto ha sido puesto á disposición de la autoridad competente.

—Por la de Inca ha sido puesto á disposición del señor Juez de instrucción del partido un individuo presunto autor de haber agredido á otro produciéndole varias heridas de carácter leve.

—Notifica la de Alcudia haber denunciado al señor Alcaide á un individuo á quien sorprendió llevándose una

carretada de leña del monte comunal de aquella villa.

En el vapor *Cataluña*, que salió ayer para Marse la, se embarcó nuestro compañero en la prensa don Juan B. Enseñat.

Con esta fecha se han redimido del servicio activo de la Armada, los inscripciones de esta brigada José Alemañy Roca y Guillermo Alemañy Pujol.

En el vapor *Isleño* llegado ayer de Ibiza y Alicante, vinieron don Matías Bernabé, don José Malva, don Guillermo Reus, don Juan Dapsa, don Arturo Tarego y varios individuos de tropa.

En el vapor *Miramar*, que llegó ayer de Argel, pasaron á esta ciudad quince turistas, entre ellos figuran el violinista suizo Mr. Emile Bomring, el periodista francés M. Lemaire y dos religiosos.

En la puerta de Santa Catalina ocurrió un altercado entre un sujeto y los dependientes del resguardo de consumos por haberle estos decomisado cierta cantidad de sal que intentaba introducir en Palma sin pagar el correspondiente adeudo.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición del señor Juez competente á unas mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

En la casa de socorro fué ayer curada una joven que bajando la escalera de su casa resbaló, produciéndose una herida y la dislocación del pie izquierdo.

Ayer á cosa de las diez y media de la mañana se desbocó una caballería en la plaza del Mercado emprendiendo veloz carrera en dirección á los vendedores.

Esto produjo cierta alarma, que no tuvo consecuencias, gracias al arrojo de un individuo que logró sujetarla.

Durante la noche del sábado han sido decomisadas dos jébagas rebajadas y mudados sus patrones José Bosch y Tur (a) Tarrolita y Matías Píeras, el primero con 20 pesetas y quema del copo por no resultar reglamentario y ser reincidente, y el segundo en 25 pesetas porque, si bien tenía el arte reglamentario respecto á dimensiones de las mallas, estaba pescando sin cabo en tierra y en sitio prohibido.

Sabemos que se han dado las ordenes más terminantes para vigilar el desembarco del pescado y crustáceos cuya pesca está prohibida en los muelles y playas y su venta en tierra en los mercados y puestos públicos.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde para Barcelona, en el vapor *Miramar* figuraban doña María A. Vidal, doña Sofía Volf, don Juan Pujol, don José Feliu, don Bernardo Haro y señora, don Gustavo Brant y señora, don José Bonet, don Julio Visconti, don José Roca, doña Concepción Mir, don Jaime Marsutegui, don Cayetano Gomila, don José Albareda y varios turistas.

También se embarcaron en dicho vapor buen número de soldados, que marchan con licencia ilimitada.

La sociedad «La Veda» ha organizado una tirada de pichón que se celebrará esta tarde á las tres y media en el baluarte de Hornabeque.

En los salones de la sociedad «Democracia Balear», tendrá efecto esta noche á las 9 una velada literaria musical.

Esta noche en el local de la Sociedad «Juventud Republicana Radical», establecida en la calle de Danús, se celebrará una velada musical, organizada por los elementos de dicha sociedad.

Hemos recibido el cartel convocatorio para los juegos florales, que organiza *Lo Rat Penat* de Valencia.

Los premios que tienen interés para todos los artistas de Baleares son los siguientes:

Fior natural. —Este premi de honor y cortesía, consistient en una *Rosa d' l temps*, será otorgat, á l' autor de la més inspirada composició poética, de tema y mide lliures, y qui la obtinga, donará la Fior guanyada á la Dama de se elecció, la qual, proclamada Reyna de la Festa, com d' antich s' acostumava, entregará los altres premis als que los hagen alcançat. Si l' poeta lloretjat no fera us d' este dret, la Reyna será elegida por lo President de la Societat.

Objete artístich. —Regal de lo Excm. Ajuntament de Palma de Mallorca, al millor Estudi crítich d' l poeta valencià Vicent W. Querol.

Objete artístich. —Concedit per la Junta de les Escoles d' Artesans d' esta ciutat, á l' autor del millor Estudi sobre cançons escolars obreres, sa organització i funcionament.

«La Pau y la Guerra». —Dos precios figures en bronce, donades per la Societat valenciana de Agricultura, á la millor Poesia satírica, que no pase de 30 versos.

Les composicions purament literaries deurán ser escrites en antiga ó moderna llengua d' este Reyno, de Catalunya ó de les Illes Balears, procurant

los autors fugir de la influencia den llen-
gües esntraneyes. Les obres que tinguen
caràcter històrich ó didactic, podrán
escrirse en valencià ó en castellà, quant
altra cosa no s' a disposse.

Lo plaço de presentació per los treballs que s' envien al Certamen, finirá al mitjón de lo dia 10 del sobredit lo-liol.

Les composicions deurán anar acompanyades de un plec tancat que continga lo nom y domicili del Autor, y dur en lo sobrescrit lo mateix lema y títol d' aquelles.

Acabada la impresió d' aquest Cartell, S. M. lo Rey don Alfons XIII s' ha dignat honrar los Jochs Florals de Valencia concedient un Premi Extraordinari, consistient en una escribiniá de cristal y argent, pera l' autor del millor *Cant al pervindre d' Espanya*.

Un muchacho que ayer intentaba coger un trozo de madera que flotaba en la orilla del mar de la escollera, del muelle, empujado por otro se cayó al agua y hubiera perecido á no haber sido recogido por unos trabajadores que lograron reanimarle.

Mas tarde fué trasladado en un carruaje á su domicilio.

Don Gaspar Vicens y Pons ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de cien pertenencias de mineral de hierro con el título de «Recompensa» y las en el paraje denominado *Castell*, del término municipal de Selva.

El vapor *Isleño*, que llegó ayer de Ibiza y Alicante, fué portador de este último punto de 438 cabezas de ganado lanar, para el abasto público de esta ciudad.

El vapor *Miramar*, fué portador ayer de Argel, de nueve cabezas de ganado caballar y una asnal, en su viaje para Palma y de quinientas cabezas de ganado lanar, para el abasto público de Barcelona.

Esta mañana en el tren de las 7:40 saldrán para Algaida unos 30 alumnos de Historia Natural, de este Instituto que con su profesor don José Fuset efectuarán una expedición de un día por el monte de Randa.

Esta noche en el teatro del Círculo de Obreros Católicos se pondrá en escena el drama histórico de espectáculo en 6 jornadas verso y prosa titulado «*Isabel la Católica*», con todo el aparato que su argumento requiere de don Tomás Rodríguez Rubí, dirigida por don Mateo Garriga.

El día 9 del actual se celebrará en los Almacenes de la Aduana la venta en pública subasta de 64 litros de ginebra entarros y cuatro tarros vacíos. La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 64'60 pesetas.

Los días 9, 10 y 11 del actual la fuerza de la guardia civil de este puesto se ejercitará en el tiro al blanco en las inmediaciones de la Torre d'en P u.

Ayer tarde buen número de padres de alumnos del Instituto celebraron una reunión preparatoria para ponerse de acuerdo acerca de la actitud que deben adoptar ante la anunciada visita de inspección.

De las islas

Elubi

Infesta semana, que podrá ser señalada con piedra negra, ha sido la presente para los habitantes de esta villa porque en ella ha desaparecido dos de sus más distinguidos, apreciados y apreciados moradores: Isabel Maria Valls y doña Ana Mulet de Barcia.

Isabel Maria Valls, hija de la conocida y honradísima familia de comerciantes llamada *Can Llois*, ha dejado este mundo de dolor después de siete años de cruel enfermedad, durante la cual se agotaron, pero en vano, todos los recursos de la ciencia para salvarla. Era la difunta un espejo de doncellas, tío candor y religiosidad. Las muchas simpatías que logró en vida Isabel Maria que honran bien probadas con la grandísima concurrencia que asistió al entierro y funeral. Sobre el ataúd, que era de cristal montado en varilla dorada, sus amigas más íntimas depositaron hermosas coronas, sobresaliendo la de la familia Fiol y la de los hermanos de la difunta.

—La señora doña Ana Mulet Seguí, amantísima esposa de nuestro estimado amigo el médico don Luis de Barcia, falleció ayer, tras muy corta enfermedad. Pertenciente esta señora á una de las dos familias más linajudas y ricas del pueblo, se distinguía además, por la humildad de su carácter, por su bondad incomparable y por su modestia excesiva. Fué un modelo perfecto de esposas y de madres, y deja en la orfanidad á dos angelicales criaturas á las que amaba con delirio y adoraba con frenesí. La casa mortuoria fué, durante todo el día de ayer, rociada con lágrimas y perfumadas con las oraciones de todo el vecindario que acudió para tributar el último homenaje de estimación á las virtudes de esta señora; asistiendo luego al entierro puede decirse que el pueblo en masa. De la caja mortuoria, galonada de oro sobre fondo negro, pendían

magníficas coronas y pensamientos con dedicatoria de la familia del afilido esposo, de la de Alomar, de doña María Capó y de don Francisco Amengual.

Quiera Dios conceder bienaventuranza eterna á estas dos difuntas; y si para mitigar la amargura que experimentan sus familias puede servir de lenitivo la consideración de que hay muchas personas que les acompañan en su dolor, sepan que todos sus amigos lloramos con ellos la pérdida que han experimentado.—C.

4 Mayo de 1906.

Binisalem

El viernes pasado tuvo efecto en este pueblo la repartición de los premios á los alumnos de las escuelas públicas que se examinaron el día 23 del próximo pasado Abril, para dar cumplimiento á lo ordenado en la Circular del señor Gobernador.

La Junta local compuesta del señor Alcalde don Pedro Reus Morro, del señor Rector don Miguel Tomás, del Sr. Síndico don Bartolomé Simonet, del concejal señor don Juan Pons Vicens y del señor Secretario del Ayuntamiento á las nueve de la mañana se dirigieron á las escuelas usando la palabra el señor Rector, el cual en un breve y sencillo discurso felicitó á los niños por su aplicación, rogándoles que procurasen continuar siendo estudiosos, y buenos á fin de que el año próximo puedan ser premiados los que en este no les ha alcanzado.

Los niños que fueron premiados en la escuela que dirige don Pedro Barceló fueron Miguel Sampol Antich, Manuel Sanchez Rullan, Miguel Moyá Pons, Gabriel Vallés Pons y Antonio Munar Ferrer.

En la escuela de niños que dirige doña María Soledad Felany Oliver, obtuvieron premio las señoritas Teresa Real Llabrés, Juana Reus Martí, Margarita Morante Planas, María Martí Campins, Francisca Pons Morro y Francisca Lladó Coll.

Estos días fué á visitar la fábrica de ovoides y aglomerados, de don Pedro Ferrer Delgado quedando altamente admirado de la facilidad, exactitud y hermosura con que se fabrican dichos aglomerados.

Dicho señor Ferrer me hizo ver los buenos resultados de estos ovoides, porque pueden competir con el mejor carbón mineral que se conoce; pues además de su solidez, dan un excelente fuego, conservan la llama hasta que se ha consumido quedando solamente una pequenísima porción de ceniza.

Por lo reducido de su precio y por sus buenas ventajas no dudo que tendrá una excelente acogida en cuanto se conozca este artículo.—C.

Binisalem 2 Mayo 1906.

Selva

Ayer se verificó la repartición de premios á los niños de este Municipio que asisten á las escuelas públicas, cuyo acto deseamos que se repita, porque á más de servir de estímulo á los alumnos y á sus familias resulta una fiesta simpática y que nos saca de la monotonía en que vivimos.—A las dos se presentaron en la plaza de la Constitución, engalanada con mirto y gallardetes, los escolares de Selva, Mancor y Biniamar precedidos por la banda que dirige don Antonio Sastre Pbro. y poco después llegaron los de Moscarí y Caimari con la música de este lugar que ajusta el Pbro. don Arnaldo Mir.—Todas las escuelas llevaban sus respectivas banderas.—En una espaciosa tribuna, con amplia escalinata, tomaron asiento la Junta local y los señores maestros y al pie de la misma muchas personas invitadas y unos 200 niños que cantaron con una afinación y acompañados por «La Constante de Caimari» un coro alusivo al acto que se iba á verificar y terminado, el médico señor Alomar pronunció un elocuente discurso encomiando la necesidad de que los padres manden á sus hijos á las escuelas.

Fué muy aplaudido.—Inmediatamente dió lectura al resultado de los exámenes que fué el siguiente:

Selva.—Niños examinados 25, sobresalientes 3, premiados 3. Niñas examinadas 25, sobresalientes 2, premiadas 3.

Caimari. Niños examinados 30, sobresalientes 8, premiados 6. Niñas examinadas 35, sobresalientes 4, premiadas 6.

Mancor.—Niños examinados 7, sobresalientes 0, premiados 2. Niñas examinadas 32, sobresalientes 11, premiadas 6.

Moscarí.—Niños examinados 16, sobresalientes 5, premiados 3. Niñas examinadas 18, sobresalientes 2, premiadas 3.

Biniamar.—Niños examinados 7, sobresalientes 2, premiados 3. Niñas examinadas 4, sobresalientes 1, premiadas 1.

Como recuerdo del festival regalaron un libro á cada niño.

Los premios consistieron en diplomas y libros y terminada la repartición, tres niños de Caimari, una niña de Selva y dos niñas de Mancor dieron gracias en nombre de sus compañeros, recibiendo algunas poesías y dando vivas al señor Gobernador, á las Autoridades de Selva y á los Maestros.—El señor Compañy, Maestro de Caimari, tomó la palabra, exhortando á los padres á que ayuden á los Maestros; dando gracias al Ayuntamiento por los sacrificios que se impone en pro de la enseñanza y prometiendo seguir con nuevos bríos por la senda emprendida.—El párroco don Juan Verd dirigió también su palabra al público con mucha elocuencia y por último el Alcalde don Jaime Solivellas pronunció un discurso en mallorquín y en estilo popular manifestando su deseo de que hubiera amor y unión

entre todos sus administrados.—Terminó la fiesta cantando los niños con mucho ajuste un himno á la bandera.

El señor Alomar regaló á cada una de las escuelas un cartel con los mandamientos higiénicos.

Nuestra enhorabuena á todos los que han contribuido al realce del festival.

Selva 30 Abril 1906

Audiencia

Habiendo terminado los trabajos de desestero, mañana lunes se reunirán nuevamente los Tribunales de esta Audiencia.

Para mañana á las diez y media, está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Baltasar Bergas B nassar, acusado del delito de hurto.

Representará el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto señor Planas.

Dicho proecaso estará defendido por el Abogado don Emilio Morales y representado por el procurador don Pedro Ferrer.

Círculo de Bellas Artes

La velada de mañana

En el domicilio de la sociedad tendrá lugar mañana á las ocho y media la velada que estaba anunciada.

Los elementos de ella serán el pianista señor Siquier, el violinista señor Segura y el violoncellista señor Pomar. También tomará el aficionado señor Sampere en el trío de Schumann.

Como á las interiores, podrán asistir los socios con las señoras gusten acompañar.

Hé aquí el programa:

Primera parte

Sonata en re Beethoven Allegro con brío.—Tema con variación.—Rondó.

(Violín y piano)

Segunda parte

Billade Brindis de Salas Laure Bach. Menuet Mozart. Mazurka op. 19 Wieniawski.

(Violín y piano)

Tercera parte

Holberg Suite Grieg. Rondó capriccioso. Mendelssohn. Coro de hilanderas. Wagner Liszt. Balada Chopin.

(Piano)

Cuarta parte

Trio en sol menor, op. 110 Schumann.

(Piano)

Exámenes

En la tablilla del Instituto se ha fijado el siguiente anuncio.

«En virtud de lo dispuesto en el reglamento de Institutos de 29 de Septiembre de 1901, en el próximo mes de Junio tendrán lugar los exámenes de ingreso en la forma prevenida en el R. D. de 10 de Mayo de 1901.

Los aspirantes á dichos exámenes deberán solicitarlo desde el 16 al 30 de los corrientes en instancia escrita de su puño y letra, acompañada de la partida de nacimiento, certificado de estar vacunado y la cédula personal los mayores de 14 años; y la del cabeza de familia, ó el testimonio de persona conocida para los alumnos menores de 14 años.

Satisfarán además 5 pesetas en concepto de derechos de examen y 2'50 por derechos de expediente.

Para el ingreso en los estudios generales del bachillerato se exige lo dispuesto en la R. O. de 19 de Abril de 1905; y para el de la carrera de Magisterio, 14 años.

Lo que se comunica para conocimiento etc.»

Notas municipales

Ayer á la una de la tarde se reunió la Comisión de obras aprobando varios permisos de obras particulares.

Además se enteró de varias denuncias del celador de obras.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de obras don Juan Alemany; del de Ensanche, don Miguel Pestard; del de Alumbrado, don Luis Martí; del de Fomento y Beneficencia, don Gabriel Fuster y del de Gobierno y Política, don Miguel Trián.

Por falta de número de señores Concejales no pudo reunirse ayer la Comisión de Fomento y Beneficencia.

En su consecuencia se reunirá mañana lunes en segunda convocatoria.

Ferro-carril Palma-Santañy

Ayer tuvo lugar en casa de don Gabriel Morell la reunión que anunciamos en nuestra edición del 3 del corriente.

En ella don Benito Pomar, en representación de los señores Strunck Hermaños, dió cuenta de las proposiciones hechas por dichos señores á los pueblos de Llummayor, Campos y Santañy para construir un ferro carril sólido, de perfecto material, completado con las estaciones necesarias y expropiaciones de todos los terrenos desde Palma hasta Santañy pasando por el Molinar de Levante, Coll d'en Rebas y Caseta d'sl Republicans.

Los reunidos escucharon con agrado dichas proposiciones y acordaron el nombramiento de una Comisión para

que en el plazo de 15 á 20 días contestaran á los señores Strunck si aceptaban ó no sus proposiciones, ó hacerles las observaciones que consideren convenientes para emprender el negocio.

La referida comisión la componen. El señor conde de Ayamans. Don J. rónimo Rius. Don Antonio Salvá. Don Gregorio Vicens.

Don Juan Alou. Don José Esteve.

Y los señores alcaldes de los pueblos citados.

Dicha comisión estudiará también las proposiciones de los señores Decauville y de cualquier otra entidad que se presente al objeto expresado.

Notas del Mar

A las cinco y media entro en este puerto procedente de Ibiza y Alicante, el vapor Isleño con la balija, pasaje y carga.

—A las siete llegó de Argel, el vapor Miramar, saliendo por la tarde á la hora de itinerario, para Barcelona, con la balija, pasaje y carga.

—A las doce salió para Marsella, el vapor correo Cataluña, con pasaje y carga.

—Se halla despachado para la isla de Cabrera el vaporcito del mismo nombre, que saldrá mañana á las once.

—Esta mañana es esperado el vapor Lulio, de Barcelona, que saldrá esta noche para Ibiza.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Rosario: Exposición á las seis y media, y acto continuo la primera parte del Rosario, á las siete y media Misa de Comunión general, á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Quirico Burgos, agustino, y concluida la segunda parte del Rosario; por la tarde á las seis y tres cuartos bendición de las rosas, Rosario, Mes de María, Te-deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición á las seis y media Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de la Beata, á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Francisco Salvá filipense; al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

Las fiestas para solemnizar el Patronio del Patriarca San José se celebrarán las iglesias siguientes:

En la Catedral á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Delfín Salgado, capellán 1.º del Ejército.

En Santa Eulalia, á las seis de la mañana la devoción del Mes de Mayo, á las nueve y tres cuartos Horas menores exposición del Santísimo y Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Gabriel Ribas, Psebitero; por la tarde los actos de coro, el Septenario del Santo Cristo, el ejercicio del Corazón de Jesús y el del Mes de María.

En Santa Cruz á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Antonio Juan Presbitero.

En San Jaime, á las diez Horas y Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Pedro José Llompart, Económico de la misma iglesia.

En San Miguel, á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Ignacio Palou, Vicario de la misma iglesia.

En San Nicolás, á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. señor don Sebastián Oliver Presbitero.

En Moutesión á las siete y media Misa de Comunión general, alterando la lecturapiadosa con escogidos cánticos, las diez y media Misa mayor solemne cantándose la Pontifical de Perosi y predicará el R. P. Luis Casas, S. I.; por la tarde á la misma hora del Mes de María habrá la función reglamentaria de los Seglares Católicos con sermón, que hará el R. P. Guillermo Vives, S. J., Director de la Congregación.

En las Teresas á las diez Misa mayor con exposición del Santísimo y sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC., y por la tarde á las cinco un piadoso ejercicio con exposición.

En la Merced, á las siete y media, Misa de Comunión general por los Esclavos del Santísimo, á las diez Misa mayor con exposición del Santísimo y sermón al anochecer el ejercicio del Mes de María con sermón por el R. P. Pedro Calvelo mercenario.

En la Iglesia del Te mp e al anochecer, se bendicirá solemnemente una nueva campaña y despues se cantará un Te-Deum.

En la Anunciación (Hospital) al anochecer, el cuarto día de Trecentario en honra de la Sangre preciosa de Jesucristo, con sermón á cargo de los Padres de los SS. CC.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición á las seis, á las nueve y media Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer, oración, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En San Jaime a Nuestra Señora del Puig.

Ventoral

Hoy.—El Patrocinio de San José; san Juan Ante Portam Latinam y santa Benita.

Mañana.—San Estanislao obispo martir.

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Sureda Literas, farmacéutico de Palma, el mejor y el más útil antiséptico que se conoce.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Rumores de agitación carlista.

Madrid 5 á las 2'45

Oficialmente se vuelve á hablar de que hay nueva agitación carlista en la provincia de Barcelona.

Al divulgarse tal noticia ha producido muchos y diversos comentarios.

Fatal caída de un caballo

Madrid 5 á las 2'45

Se ha recibido un despacho oficial de Zaragoza dando cuenta de que el comandante de artillería señor Llavería yendo á caballo tuvo la desgracia de que con un movimiento de la bestia fuese despedido de la silla con tan mala suerte que al ser recogido del suelo era ya cadáver.

Su muerte ha sido muy sentida.

Detenidos por infanticidio.

Madrid 5 á las 3

Un telegrama oficial de Burgos da cuenta de que la guardia civil del pueblo de Sostreago ha reducido á prisión á dos jóvenes de diez y nueve años acusados del delito de infanticidio.

Una explosión.—Herido grave.

Madrid 5 á las 11'15

Cádiz.—A las nueve de la noche una formidable detonación produjo grandísima alarma en toda la población.

Averiguada la causa resultó que se trataba de una explosión de pólvora en una casa de la calle del Carmen, donde se había instalado una fábrica clandestina de cápsulas de explosivos.

Recibió graves quemaduras el vecino Isidro Angulo que fabricaba dichos explosivos.

Gestiones de los labradores de Valladolid.

Madrid 5 á las 11'15

Una comisión de labradores de Valladolid ha manifestado que gestionará acerca del Gobierno para que se adopten las conclusiones votadas en la asamblea agrícola de Valladolid.

Entre las conclusiones figuran la creación de un impuesto transitorio sobre las obras públicas, la supresión del impuesto de consumos, la repoblación de los montes para aumentar las lluvias y favorecer la agricultura, el libre cultivo del tabaco y la creación de un impuesto único sobre los alcoholes, opinando que con estas medidas se evitaría la emigración que despueblan las regiones españolas.

También solicitan la acuñación de mil millones de pesetas en oro.

El Stromboli

Madrid 5 á las 11'15

Telegramas de Roma dan cuenta de que el Stromboli (Archipiélago de Lipari) ha entrado en una época de extraordinaria actividad.

Sus periódicas erupciones se han visto reforzadas y la lava alcanza á grandes alturas dando tonos de incendio á la atmósfera que lo rodea.

Se oyen grandes detonaciones que han puesto en alarma á los vecinos.

En la Calabria reinan grandes temores de que se produzcan terremotos, dada la relación con el volcán.

Una Real orden referentes á bienes eclesiásticos.

Madrid 5 á las 11'16

La Gaceta de hoy publica una Real orden dando instrucciones respecto á la forma de justificar y sustanciar los expedientes para la indemnización de bienes incautados por el Estado procedentes de de Cofradías y Hermandades.

Nuevo Cardenal

Madrid 5 á las 11'15

Noticias recibidas de Roma

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el mes próximo día 8 de Mayo, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente ayentajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Hombres, mujeres y niños deben usarlos.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las esviaciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. Fajas ventrales de grandes resultados.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes día 8 de mayo en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión 18.

afirman que en el próximo consistorio que se celebrará en el Vaticano será elevado á la dignidad cardenalicia el actual arzobispo de Burgos.

El conflicto anglo-turco

Madrid 5 á las 11'15

Telegramas de Constantinopla dan cuenta de que el embajador inglés ha entregado al Gobierno del Sultán de Turquía una nota conteniendo el ultimatum de Inglaterra en sus reclamaciones.

Los embajadores de Rusia y de Francia apoyan al embajador inglés.

Cuatro cruceros y una flotilla de torpederos se alistan en Malta para marchar al Pireo para reformar el ultimatum.

Se considera inminente una demostración naval de Inglaterra contra Turquía.

Hablando con el señor Conde de Romanones.

Madrid 5 á las 13'30

El ministro de la Gobernación, señor Conde de Romanones, ha negado ante los periodistas que le visitaron tengan fundamento alguno los rumores circulados referente á la agitación carlista en Cataluña.

El senador señor Arana, que se hallaba presente en aquel acto, manifestó que si efectivamente había agitación en Cataluña no podían ser los carlistas los promovedores de dicha agitación.

Una opinión sobre la situación política.

Madrid 5 á las 11'15

Un caracterizado político que comentaba esta mañana la actual situación política afirmaba que es de las que ofrecen mayores dudas en la historia de la política española, empero que estas dificultades estarán resueltas en plazo breve por S. M. el Rey.

Hasta entonces, ha dicho debe afirmarse la vida de las cortes actuales.

Huelgas que se solucionan.

Madrid 5 á las 13'30

Segun telegramas recibidos del gobernador de Barcelona, señor Conde de Bibona, parece que las huelgas iniciadas el 1.º de Mayo pidiendo la jornada de ocho horas, van resolviéndose, gracias á las buenas disposiciones de muchos patronos.

Reina completa tranquilidad.

El señor Madolell insiste en sus manifestaciones

Madrid 5 á las 14

El señor Madolell, representante de los alcoholeros, en vista de haber negado el señor Moret la premesa que hizo de abrir las cortes despues de pasada la boda del Rey para discutir la reforma de la ley de alcoholes, ha afirmado que enviará una nota á la prensa insistiendo en que el señor Moret manifestó á la comisión presidida por dicho señor Madolell, que los alcoholeros se pusieran de acuerdo y presentaran un proyecto de reforma de la citada ley cuyo proyecto seria discutido y resultado por las Cortes para dá la boda regia.

Esperando al Rey.—Licencia terminada.

Madrid 5 á las 14

Esta tarde ó mañana es es-

perado S. M. el Rey en San Sebastián, á cuyo efecto se están haciendo preparativos para su recibimiento.

La Coruña.—El Alcalde de esta ciudad que se hallaba en Madrid en uso de licencia ha regresado á su destino en previsión de la llegada de S. M. el Rey don Alfonso á dicho punto.

La botadura del balandro «Mouriscot»

Madrid 5 á las 14

Nada se sabe de cierto en las empresas navieras respecto á los proyectados viajes extraordinarios para asistir á la botadura del balandro Mouriscot á cuyo acto se propone asistir, según se dice, S. M. el Rey don Alfonso, en cuyo caso la concurrencia será numerosa.

Náufragos socorridos.—Restos del vapor «Pres-tor»

Madrid 5 á las 14'10

Coruña.—Han llegado los naufragos del vapor inglés Prestor, dirigiéndose inmediatamente al Consulado, quien les facilitó toda clase de socorros, embarcándoles en un buque para Londres.

Los restos del vapor perdido han sido adquiridos por la sociedad «Salvamento de naufragos.»

El Rey á San Sebastián.—Viaje á Madrid.

Madrid 5 á las 14'35

San Sebastián.—Sábese de un modo cierto que el Rey desembarcará de su viaje á Londres en este puerto.

El Giralda, á cuyo bordo viaje S. M., fundeará entre nueve y once de la mañana.

Ignórase si el Rey almorzará en el Palacio de Miramar, si bien en este se hacen preparativos para recibir al Monarca.

Es muy probable que don Alfonso regrese á Madrid en el subexpreso de la noche.

Mencheta

ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros

El próximo Domingo 6 de Mayo de 1906, á las cuatro y media de la tarde, con superior permiso y si el tiempo no lo impide tendrá lugar la segunda novillada de la temporada, lidiándose cuatro novillos de la ganadería de Villar de los Alamos (Salamanca), que serán estoqueados los tres primeros por la matador María Salomé Rodríguez LA REVERTE y el último por Tomás Ibañez, METRALLA que lo bandilleará solo.

Entrada general de sombra 1 peseta.—Id. id. de sol, 65 céntimos.—Con estos precios ya incluido el timbre.

Lirico

Función para hoy á las cuatro.—El Pobre Valbuena. A las cinco y media.—Los Guapos y La Gatita Blanca. Noche á las ocho y media.—Venus Salón, El señor Joaquín y El Recluta.

La Protectora

Función para hoy.—L'opéra en 5 actos: Faust.

AVISO

La tienda calle de Pelaires, números 23 y 25, se desea vender por